

## Medienmitteilung

# Trübe Ostern – Erfreulicher Winter

**Per 31. März 2024 bzw. per Ostersonntag liegen die Gästezahlen der Bündner Bergbahnen gegenüber den langjährigen Durchschnittswerten rund 10% im Plus und 2% höher als der Gesamtwert des Winters 2022/23.**

## **Herausfordernder März**

Trotz schwierigen Witterungsbedingungen mit viel Niederschlag, hohen Temperaturen und Stürmen, insbesondere an den Ostertagen, verzeichnen die Bündner Bergbahnen im März 2024 im Vergleich zum Vorjahr eine Gästezunahme von 8.4%. Im Vergleich zum Fünfjahres- und zum 10-Jahres-Durchschnitt liegen die Gästezahlen des März 5.8% im Plus respektive 2.4% im Minus. Die wenigen Tage mit ansprechendem Wetter wurden rege genutzt und zeigen, dass Schneesport im Frühjahr ein Bedürfnis ist. Bleibt zu hoffen, dass diejenigen Schneesportgebiete, welche im April noch geöffnet haben und zahlreiche Events veranstalten von besserem Wetter begünstigt sind.

## **Positiver Winter 2023/24**

In der Wintersaison 2023/24 (Saisonbeginn – Ende März) besuchten im Vergleich zum Vorjahr 9.4% und im Fünfjahres-Vergleich 10.2% mehr Gäste die Bündner Schneesportgebiete. Im Vergleich zum 10-Jahres-Durchschnitt beträgt die Gästezunahme 11.7%. Gegenüber Ende Februar 2024 entspricht dies einer Abschwächung der Entwicklung, die aber nach wie vor sehr erfreulich ist. Gegenüber dem sehr positiven Winter 2021/22 liegt die Gästezahl per Ende März für ganz Graubünden gerade einmal 0.2% zurück und 2.2% höher als für den gesamten Winter 2022/23. Die Bündner Bergbahnbranche darf somit, trotz schwierigen Ostertagen am Berg, zufrieden mit dem Winter 2023/24 sein.

## **Saisonende in Sicht**

Ein Grossteil der Bündner Bergbahnen hat am Ostermontag seinen Betrieb eingestellt oder stellt diesen am Sonntag, 7. April ein. Noch länger geöffnet haben die folgenden Schneesportgebiete:

- Arosa Lenzerheide (Ost) bis 14. April
- Corvatsch bis 28. April
- Davos, Parsenn (Davos) bis 14. April
- Diavolezza bis 5. Mai
- Laax bis 14. April (Teilbetrieb)
- Samnaun-Ischgl bis 1. Mai
- Skiarena Andermatt-Sedrun: Gemsstock bis 14. April

Eine Mitteilung von Bergbahnen Graubünden

Lantsch/Lenz, 2. April 2024

Auskunft erteilt:

Martin Hug, Präsident Bergbahnen Graubünden

Tel. 079 824 80 23

[martin.hug@gemeindeflms.ch](mailto:martin.hug@gemeindeflms.ch)

Hinweis:

*Die Entwicklung des Verkehrsertrages wird seit der Wintersaison 2023/24 nur noch am Saisonende kommuniziert. Infolge der zeitlichen Lücke zwischen Kauf und Konsum der Dienstleistung vermittelt der Transportumsatz während der Saison kein adäquates Bild mehr und erschwert Vergleiche.*

*Der Monitor der Wintersaison 2023/24 wird voraussichtlich in der Woche 19 veröffentlicht.*

**März 2024**

**1. Erzielte Ersteintritte  
März 2024**

Mitte, inkl. Arosa Lenzerheide
Oberengadin
Unterengadin
Surselva
Davos Klosters
<b>Durchschnitt Graubünden</b>

**Veränderung (in %) zum  
Vorjahr 5 Jahres Ø 10 Jahres Ø**

7.7	2.4	-4.5
12.8	8.6	-4.2
4.2	7.7	-7.3
2.7	1.1	-0.8
14.4	12.6	2.8
<b>8.4</b>	<b>5.8</b>	<b>-2.4</b>

**Kumulierte Ersteintritte Saisonbeginn bis 31. März 2024**

Mitte, inkl. Arosa Lenzerheide
Oberengadin
Unterengadin
Surselva
Davos Klosters
<b>Durchschnitt Graubünden</b>

**Veränderung (in %) zum  
Vorjahr 5 Jahres Ø 10 Jahres Ø**

13.6	9.1	11.4
6.9	11.9	10.2
4.8	11.2	5.5
8.3	8.3	15.0
9.7	12.3	12.6
<b>9.4</b>	<b>10.2</b>	<b>11.7</b>

**Bemerkungen:**

- Der Monitor der Branchenorganisation Bergbahnen Graubünden (BBGR) umfasst 23 Bergbahnunternehmen oder 90% des Bündner Transportumsatzes
- vgl. Medienmitteilung